

ÖFFENTLICHER VORSCHLAG ZUR TAGESORDNUNG

Absender:

Bezirksbürgermeister des Stadtbezirks Mitte

Betreff:

Einzug des Rahel-Varnhagen-Kollegs in das Gebäude der ehemaligen Realschule Emst
hier: Parkproblematik

Beratungsfolge:

22.06.2016 Bezirksvertretung Hagen-Mitte

Beschlussvorschlag:

Unter zur Kenntnisnahme der in der Begründung dargelegten Problematiken des erhöhten Parkdrucks rund um den zukünftigen Standort des Rahel-Varnhagen Kollegs beauftragt die Bezirksvertretung Hagen-Mitte die Fachverwaltung, bereits im Vorfeld die beschriebene Situation zu beurteilen und entsprechende Maßnahmen zu ergreifen.

Begründung

Gemäß Ratsbeschluss wird das Rahel-Varnhagen-Kolleg nach den Sommerferien in das Gebäude der ehemaligen Realschule Emst, Schwelmstück 3, einziehen.

Die Anzahl der Studierenden des Kollegs beträgt insgesamt über 1000. Teilstandorte werden in Gevelsberg, Menden, Hemer und Lüdenscheid unterhalten. Hauptstandort ist mit ca. 800 Studierenden Hagen.

Nach Auskunft des Rahel-Varnhagen-Kollegs umfasst die Unterrichtszeit auch die Nachmittags- und Abendzeiten, der Kernunterricht findet allerdings in der Zeit von 8.00 Uhr – 15.00 Uhr statt.



Der Großteil der Studierenden ist bereits volljährig. Es ist zu vermuten, dass unter ihnen demzufolge auch eine nicht unerhebliche Zahl für die An- und Abfahrt zum und vom Schulgebäude den eigenen PKW nutzt.

Die Parkmöglichkeiten rund um das Schulgebäude sind begrenzt und stellen sich wie folgt dar: Auf dem Lehrerparkplatz stehen ca. 39 zur Verfügung, auf dem Parkplatz an der Sporthalle am Fritz-Steinhof-Park sind 20 verfügbar und auf dem Marktplatz theoretisch ca. 200.

In den umliegenden Straßen Schwelmstück, Auf der Kugel und Winkelstück herrscht bereits jetzt ein gewisser Parkdruck durch die Anwohner.

Im Schulgebäude direkt nebenan ist die Grundschule Emst untergebracht. Bisher hat der Lehrerparkplatz das Parken beider Kollegien der Grundschule und der Realschule Emst ermöglicht. Zusätzlich nutzen Eltern den Parkplatz zum Bringen und Holen ihrer Kinder, die in der Schulbetreuung angemeldet sind. Die Anzahl der Lehrer der Grundschule Emst umfasst 13, die der Realschule Emst 18. Das Kollegium des Rahel-Varnhagen-Kollegs umfasst ca. 50 Lehrer.

Nimmt man an, dass lediglich ein Drittel der Studierenden mit dem eigenen PKW anreisen und addiert man den Parkplatzbedarf der Lehrer hinzu, kommt man auf eine benötigte Stellplatzanzahl von gut 300. Dieser Bedarf könnte zurzeit nur mit dem Parkraum auf dem Marktplatz abgedeckt werden. Allerdings findet donnerstags dort der Wochenmarkt statt. Er steht also an diesem Tag nicht zur Verfügung.

Gez. Unterschrift

Arno Lohmann (Bezirksbürgermeister)